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Алла АВДЕЕВА, 
Станислав МИЩЕНКО

В среду в Сочи состоялась 
встреча участников кон-
гресса молодых учёных с 
Президентом России Вла-
димиром ПУТИНЫМ. На 
ней выступил и старший 
научный сотрудник Ин-
ститута промышленной 
экологии Уральского от-
деления РАН Андриан СЕ-
ЛЕЗНЁВ, который под-
нял вопрос о загрязнении 
улиц в городах России. 

Получив слово, Андри-
ан Селезнёв сказал: «Город 
Екатеринбург, была у нас 
история – слышали, навер-
ное? Некий художник заве-
сил таблички на въезде в 
Екатеринбург – «Грязьбург» 
– сделал такой хайп в 2016 
году. Население периодиче-
ски интересуется, то есть 
разные общественные дви-
жения возникают по этому 
поводу – вот, нам надоело 
жить в грязных городах».

С проблемой грязи на 
улицах сталкиваются прак-
тически все города России: 
Мурманск, Ростов-на-Дону, 
Владивосток, Новосибирск 
(который иногда называют 
«Пылесибирск»)…

НЕ ТОЛЬКО 
ЭКОЛОГИЯ
Говоря о причинах про-

исходящего, Андриан Се-
лезнёв высказал мысль, что 
грязь на улицах мегаполи-
са – это проблема не толь-
ко экологическая, но ещё и 
управленческая. И расска-
зал о личном опыте.

Ещё в 2017 году учёные 
Института промышленной 
экологии УрО РАН по зака-
зу администрации Екате-
ринбурга провели масштаб-
ное исследование факторов 
грязеобразования в городе. 
Муниципальному бюджету 
эта работа обошлась в 1,8 
миллиона рублей.

Учёные тогда представи-
ли мэрии 363-страничный 
отчёт, где, помимо конста-
тации текущей ситуации, 
были предложены пути ре-
шения проблемы. В частно-
сти, обращалось внимание 
на то, что чистка улиц не 
спасает город от грязи, по-
тому что не чистят дворы, и 
оттуда вся пыль и грязь сно-
ва выносятся на улицу.

Поэтому в списке реко-
мендаций, которые выдали 
учёные мэрии, первой стро-
кой было обозначено повы-
шение качества уборки дво-
ровых территорий и пере-
планировка городских ланд-
шафтов. В частности, было 
предложено применять для 
газонов специальную траву, 
которая всходит рано весной 
и остаётся зелёной фактиче-
ски до поздней осени.

В декабре 2017 года 
представители мэрии про-
вели пресс-конференцию, 

где ознакомили присут-
ствовавших с результатами 
исследования и пообещали 
использовать рекоменда-
ции в своей работе.

Однако на практике ма-
ло что изменилось.

- Все рекомендации учё-
ных включены в стратеги-
ческий план развития Ека-
теринбурга, – сообщила «ОГ» 
Виктория Мкртчян, заме-
ститель начальника департа-
мента информационной по-
литики администрации Ека-
теринбурга. 

Но пока только в план: в 
жизнь рекомендации внедря-
ются медленно. 

ЧТО ДАЛЬШЕ
Уральский учёный пред-

ложил создать при регио-
нальных научно-образова-
тельных центрах учёные со-
веты, участники которых 
могли бы искать применение 
научным результатам и зани-
маться их внедрением.

Владимир Путин согла-
сился:

– Я считаю, что ваши пред-
ложения по этим советам, ко-
торые занимались бы внедре-
нием, это чрезвычайно важ-
но. Это такой практический 
хороший шаг.

Президент поддержал и 
мнение уральца о том, что во-
прос грязи на улицах носит не 
только экологический, но и со-
циальный характер:

– Здесь и добавить не-
чего. И социальный аспект 
есть, и экологический. Но 
социальный произраста-
ет как раз из экологическо-
го, потому что чем вред-
нее эта субстанция, тем ху-
же людям живётся с точ-
ки зрения окружающей 
среды.

ПОЛИЦЕЙСКИМ РАЗРЕШИЛИ ДОСМАТРИВАТЬ ПОДОЗРИТЕЛЬНЫХ 
ГРАЖДАН И ВСКРЫВАТЬ АВТОМОБИЛИ

Госдума РФ приняла в третьем чтении закон, расширяющий 
полномочия сотрудников МВД.

Они смогут вскрывать автомобили для пресечения престу�
плений и проверки сообщений о планируемой террористиче�
ской атаке. Если возникнут основания полагать, что наруши�
тель находится в состоянии опьянения, его машину тоже мо�
гут вскрыть.

Полицейские получают право проникать в жильё и на част�
ные территории для задержания граждан, которых застали на 
месте преступления, или попытавшихся скрыться с него, а так�
же лиц, на которых очевидцы указали как на преступников. Так�
же устанавливается полномочие ограничивать доступ к местам 
преступления, территориям и зданиям, нахождение на которых 
представляет угрозу безопасности граждан.

Помимо этого сотрудникам МВД будет позволено досма�
тривать граждан, которые могут скрывать похищенные предме�
ты, следует из документа, опубликованного на сайте Госдумы.

СВЕРДЛОВСКИЕ ВЛАСТИ УВЕЛИЧИЛИ ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИМУМ 
НА 2022 ГОД

Величина этого показателя на душу населения составит 
12 274 рубля. По сравнению с 2021 годом сумма вырастет на 
9,5 процента. Это выше прогнозируемого уровня инфляции.

Как сообщает департамент информполитики региона, 
прожиточный минимум для трудоспособного населения со�
ставит 13 379 рублей в месяц, что на 11,8 процента больше, 
чем в этом году. Для пенсионеров его величина установле�
на на уровне 10 556 рублей (+10,9 процента), для детей – 
12 869 рублей (+8,6 процента).

Ранее сообщалось, что прожиточный минимум на сле�
дующий год увеличат только на 3,44 процента, но из�за вы�
сокой инфляции размер его индексации решили повысить.

ГЛАВА РЕГИОНА ПРОЕХАЛ ПО НОВОМУ УЧАСТКУ ЕКАДА

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ вы-
ложил на своей странице в Instagram видео проезда по но-
вому участку Екатеринбургской кольцевой автодороги. Дви-
жение здесь запустили на этой неделе, хотя официально 
эта часть ЕКАДа ещё не открыта.

В видео глава региона поделился впечатлениями о каче�
стве проделанной работы:

«Съезжаю на новый участок автомобильной дороги. 
Еду из Сысерти, наши дорожные строители разгрузили 
участок, где постоянно были пробки, и открыли движение 
по вновь уложенной дороге от Челябинского до Кольцов�
ского тракта. Очень удобно, быстро, без пробок, рассчиты�
ваю, что такими же темпами продолжим завершение Юж�
ного подхода».

Евгений Куйвашев добавил, что ремонт идёт с опереже�
нием графика и поблагодарил за это строителей.

ШКОЛЬНИКАМ РАЗРЕШАТ ХОДИТЬ В ТЦ БЕЗ РОДИТЕЛЕЙ

Власти Свердловской области анонсировали ослабление 
коронавирусных ограничений. Детям разрешат посещать 
торговые центры без родителей.

Об этом вчера во время брифинга заявил заместитель 
губернатора Павел Креков.

Он добавил, что власти региона не планируют отменять си�
стему QR�кодов в общественных местах, и не исключил, что но�
вогодние каникулы в школах могут начаться на несколько дней 
раньше.
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Список уже открытых катков в столице Урала
Дарья ПОПОВИЧ

На Среднем Урале начался 
сезон катания на коньках. 
Только в одном Екатерин-
бурге этой зимой откроют-
ся около 150 катков – рас-
сказываем о самых круп-
ных и уже работающих.

 СПОРТИВНЫЙ КОМПЛЕКС 
«ЮНОСТЬ» 
(ул. Куйбышева, 32а). 

Время работы: пн-пт – 
19:00–22:00, сб – 17:00–22:00, 
вс – 15:00–22:00.

Стоимость входа: 150 ру-
блей – для школьников и 
студентов, 200 рублей – для 
взрослых. Дети до семи лет 
и один сопровождающий 
взрослый без коньков – бес-
платно.

Прокат коньков: два часа 
– 200 рублей.

Это один из самых круп-
ных катков в Екатеринбурге 
– 15 000 квадратных метров. 
Покататься сюда каждую зи-
му приходят сотни людей, в 
этом году их ждут некоторые 
приятные изменения. 

– Теперь у нас на катке бу-
дет работать Wi-Fi и бесплат-
ная зарядка для телефонов, с 
этих выходных на катке нач-
нёт работать доставка горя-
чей еды, – рассказали «Облга-
зете» в администрации катка 
«Юность». – Также у нас мож-
но записаться на мастер-клас-

сы от действующей спорт-
сменки, чемпионки мира по 
синхронному фигурному ка-
танию на коньках Варвары 
Скорыниной. Они будут про-
ходить два раза в неделю. Ин-
формация будет обновлять-
ся на сайте спортивной шко-
лы «Юность». Записаться на 
мастер-класс могут и дети, и 
взрослые в группы по 20 че-
ловек.

 СПОРТИВНЫЙ КОМПЛЕКС 
«ДИНАМО» 
(ул. Ерёмина, 12).

Время работы: пн-пт – 
17:00–22:00, сб-вс, празднич-
ные дни – 12:00–22:00.

Стоимость входа: взрос-
лые – 200 рублей, школьни-
ки – 150 рублей, сб-вс с 17:00 
до 22:00 – 150 рублей. Дети до 
семи лет – бесплатно.

Прокат коньков: 100 ру-
блей в час.

Каток в самом центре горо-
да. Длина дорожки – 25 метров. 

 СТАДИОН «ЛОКОМОТИВ»
(ул. Расточная, 18). 

Время работы: пн-пт – 
14:00–22:00, сб-вс – 12:00–22:00.

Стоимость входа: 300 
рублей с прокатом коньков, 
150 рублей – со своими конь-
ками. Дети до пяти лет – бес-
платно.

– У нас есть все размеры 
коньков, от 22 до 47, – ком-

ментируют в администра-
ции катка на стадионе «Ло-
комотив». – После катания у 
нас можно согреться в буфе-
те, где продают безалкоголь-
ный глинтвейн и вкусную вы-
печку.

 ТРЦ «РАДУГА ПАРК»
(ул. Репина, 94).

Время работы: 10:00–
20:30.

Стоимость входа: для 
взрослых – 10:00–18:00 в буд-
ни – 150 рублей; 18:00–20:30 в 
будни и в выходные – 200 ру-
блей. Для детей – 10:00–18:00 
в будни – 100 рублей, 18:00–
20:30 в будни и в выходные – 
150 рублей. Дети до пяти лет, 
пенсионеры – бесплатно.

Прокат коньков: 200 ру-
блей в час.

Зайти на каток можно не-
посредственно через торго-
вый центр.

 СПОРТИВНАЯ БАЗА 
КИРОВСКОГО РАЙОНА
(ул. Отдыха, 111). 

Время работы: пн-вс – 
10:00–20:00 без перерыва.

Вход бесплатный.
Прокат коньков: 200 ру-

блей в час.
– У нас огромное ледо-

вое поле (30 на 40 метров. – 
Прим. ред.) на берегу Шар-
таша, а не на озере, как ино-
гда ошибочно думают, – рас-
сказали «Облгазете» в адми-
нистрации спортивной базы. 
– В тёмное время суток рабо-
тает освещение. Здесь же есть 
и кафе, где можно согреться 
безалкогольным глинтвей-
ном, отведать блюда разных 
кухонь.
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

Перед тем как принимать ограничения, связанные 
с использованием транспортных средств, мы должны 

посмотреть, готова ли система к этому. <…> Закон 
носит рамочный характер, он должен быть проработан 

в регионах. Мы передали им значительный объём 
полномочий для принятия окончательных решений. 

Владимир ПУТИН, Президент России, – вчера, на заседании 
Совета по развитию гражданского общества и правам человека, 

отвечая на вопрос об использовании QR-кодов на транспорте

ЦИТАТА ДНЯПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА СОЦИАЛЬНУЮ ВЕРСИЮ 

«ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ» НА 2022 ГОД. 
Для оформления подписки необходимо 

позвонить по тел.: 8-800-30-20-455, 
отправить сообщение 

в WhatsApp по тел.: 8-922-223-56-86 
или на эл. почту: dostavka@oblgazeta.ru.

Евгений Куйвашев 
провёл приём граждан
Вчера губернатор Евгений КУЙВАШЕВ пообщался с жителями об-
ласти в рамках декады приёмов граждан, приуроченной к 20-ле-
тию «Единой России». Для него это первый приём граждан в долж-
ности и.о. секретаря регионального отделения партии.

Жительница Красноуральска Раиса Казакова задала вопрос 
о возможности строительства стадиона при школе №1. Существу�
ющая спортивная площадка устарела за годы эксплуатации. Евге�
ний Куйвашев поручил администрации городского округа возвести 
новый стадион с футбольным полем, беговой дорожкой, баскет�
больной и волейбольной площадками. Партия вместе с родителями 
школьников займётся общественным контролем работ. 

Также Евгений Куйвашев поручил до 1 сентября 2022 решить во�
прос с освещением на улицах в посёлке Зюзельском под Полевским. 
В этом населённом пункте живут 1,5 тысячи человек. Здесь будут 
смонтированы провода и опоры, установлены 72 светильника.

А семиклассница Полина Журавлёва из посёлка Изоплит (кото�
рая, по всей видимости, заранее направила своё обращение), полу�
чила от партийцев новый ноутбук. У неё не было компьютера и про�
водного Интернета для дистанционной учёбы, поэтому ей приходи�
лось использовать планшет. Евгений Куйвашев пожелал школьни�
це успешной учёбы и попросил сообщить в конце года свои оценки.

Валентин ТЕТЕРИН

ВАЖНО
Для входа практически на любой каток в Екате�
ринбурге необходимо иметь при себе QR�код или 
справку о вакцинации против COVID�19. Однако 
на каток «Северное сияние» в ЦПКиО им. Маяков�
ского можно пройти без QR�кода: таким посетите�
лям нужно просто заходить через отдельный вход 
со своими коньками. Но кафе или туалет без QR�
кода посетить будет нельзя. 

Время работы катка в ЦПКиО им. Маяковско�
го: пн – 17:00–22:00, вт�пт – 10:00–22:00, сб�вс – 
10:00–23:00.

Стоимость входа: взрослые – 150 рублей по 

будням до 18:00, 200 рублей – в будни после 18:00 
и в выходные до 18:00, 250 рублей – в выходные 
после 18:00. Дети – 100 рублей по будням до 18:00, 
150 рублей – в будни после 18:00 и в выходные до 
18:00, 200 рублей – в выходные после 18:00.

– В этом году мы значительно улучшили ка�
чество льда. Наше ледовое покрытие находит�
ся на стыках бехатона и асфальта, и раньше по�
являлись трещины. Сейчас мы это проработали: 
наняли других ребят, которые обслуживают лёд, 
и теперь он ровный, – рассказали «Облгазете» в 
ЦПКиО им. Маяковского.

СКОРО ОТКРОЮТСЯ
 Каток в Преображенском парке в Академиче-
ском районе  (ул. Вильгельма де Геннина, 60).

Время работы: пн�пт – 12:00–22:00, сб�вс, 
праздники – 10:00–22:00. 

Стоимость входа: 150 рублей со своими конь�
ками, вход + прокат – 200 рублей в час. Дети до 
пяти лет – бесплатно.

Главная особенность этого катка в том, что он 
организован на открытом водоёме – реке Патру�
шихе. 

– Сейчас параллельно с работами по подго�
товке ледовой поверхности производится монтаж 
систем отопления внутри купола, который в этом 
году разместился на пирсе, – рассказала «Облга�

зете» исполнительный директор катка в Преоб�
раженском парке Полина Рюмина. – После того 
как завершатся внутренние работы по подготов�
ке пункта проката и раздевалок, мы готовы будем 
принять гостей. Ориентировочная дата открытия 
– 15–20 декабря. 
 Каток у «Екатеринбург Арены» (в границах 

улиц Татищева – Пирогова – Ключевской).
– Предположительно каток откроется в 20�х 

числах декабря, но точной даты мы пока не знаем, 
– пояснили «Облгазете» в администрации катка. 
– В этом году у нас произойдёт обновление все�
го катка. Более подробная информация скоро по�
явится в нашем Инстаграме.

В ТЕМУ
Полный перечень катков в 
Екатеринбурге в этом году 
есть на официальном пор�
тале городской администра�
ции. Покататься бесплатно 
можно на 130 катках, прав�
да, почти половина из них 
принадлежит школам. Де�
вять бесплатных катков ра�
ботают на закрытых при�
домовых территориях. 

После обращения к губернатору семиклассница 
Полина Журавлёва получила новый ноутбук
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По словам президента, грязь – это не только экологическая, но и социальная проблема 

Борис Пастернак, который посетил Свердловск в июне 
1932 года, написал своей жене Евгении так: «Тут отвратитель�
ный континентальный климат с резкими переходами от силь�
ного холода к страшной жаре и дикая гомерическая пыль 
среднеазиатского города, всё время перемащиваемого и ис�
ковыренного многочисленными стройками. Самумы эти не�
описуемы». 

КОММЕНТАРИИ

 Илья ЯРМОШЕНКО, директор Института промышленной эколо-
гии УрО РАН:

– Город держится чистым до начала минусовых темпера�
тур. Как только в городе перестают появляться поливальные 
машины, становится грязней. Грязь из дворов переносится на 
улицы. Так происходит, потому что по�разному предпринима�
ются меры по благоустройству и содержанию территории в 
муниципальной части города и во дворах домов. Эти терри�
тории обслуживаются по�разному и разное качество этих ра�
бот. Виной всему – разделение города на части – муниципаль�
ную, территории районных администраций и дворы, которые 
чистить должны сами жители. Система устроена именно так. 
Менять её никто не собирается. Из того, что мы рекомендова�
ли: проведение генеральной уборки перед началом зимы, ис�
пользование пылесосов и мытьё улиц с помощью воды и шам�
пуня, использование в качестве покрытия рулонных газонов – 
это позволяет быстро восстанавливать газоны. Надо провести 
целый цикл работ, чтобы город стал чище. Это мы и пытаемся 
рассказать и как�то развивать.

 Игорь ВОЛОДИН, председатель Екатеринбургской городской 
думы:

– Грязь победить нам вполне по силам. На самом деле есть 
много вариантов, как это сделать. Необходимо обновлять убо�
рочную технику, потому что более 60 процентов машин уже из�
ношены. Когда она поступит в ДЭУ, будем детализировать с их 
работниками, что и как нужно убирать в городе. Климат у нас 
контрастный, зимы становятся теплее – это тоже будем учиты�
вать. Сейчас в гордуме идёт бюджетный процесс: мы собираем�
ся на следующей неделе встретиться с мэром Алексеем Орло�
вым, обсудим с ним, что может позволить городской бюджет. 
Если будет надо, запросим больше денег на уборку улиц.

 Анна КЛИМЕНТОВА, руководитель аппарата Национальной ассо-
циации зимнего содержания дорог:

– Чтобы избавиться от каши и грязи на дорогах и тротуарах, 
нужно прекратить посыпать городские дороги песком, частицы ко�
торого потом ещё несколько лет предстоит вычищать из пор ас�
фальта. Лучше применять реагенты с соблюдением определённой 
технологии (до появления снега и в указанных производителем 
объёмах) и оперативно очищать их с помощью специальной техни�
ки. Важно и соблюдение дорожными службами технологии убор�
ки: подметаются ли улицы во время снегопада и как быстро их уби�
рают после его окончания. 

Президенту рассказали о грязи
Свердловский учёный поднял экологическую проблему на встрече с Владимиром Путиным

www.oblgazeta.ru




